
 
 
 
香港特別行政區  
衛生事務委員會  
梁家騮主席  
 
梁主席 :  
 
 本年年中，有環保組織檢測了中港兩地  9 個城市共  65 
個中藥材樣本，當中包括常用藥材例如枸杞、菊花、田七、

當歸等。檢測後發現逾  74% 含有殘餘農藥，並驗出混合殘

餘農藥、多種禁用農藥，以及遠超於歐盟標準的農藥殘留量。

當中有中藥檢測樣本是來自香港的知名中藥店。  
 
 據本人了解，在現時  10,000 多種中藥材中，只有  140 種
（不足  2%）列入衛生署的規管範圍，常見的金銀花、枸杞

都不在列管中藥名單中；受列管的中藥，也只規限  9 種農

藥殘留量，較一般食物的農藥規限更低，加上檢驗程序及結

果不會向市民公開，難以保障市民的健康。  
 
 因此，本人要求委員會把中藥的殘餘農藥及安全食用檢測

盡快列入待議事項之內，以便政府可向本會提交文件，及派

出官員列席討論。 

 

  謝謝 閣下的垂注！ 

 

 

 

 

立法會議員黃碧雲  
2013 年 10 月 10 日  
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